

Frío

Lucio Agustine Rosenkreutz Crăciunescu



Capítulo 1

Te he arrojado más de un capricho
para que tu soldadito de plástico
no terminara de convertirse en un forajido endeble
frente a la interminable pluviosidad,
y tú no has hecho más que apartarlo
con preferencia de la cuadrilla de madera.
Y es que todo resulta horrido e imperfecto,
nunca dejamos de ser huéspedes de la alusión maligna,
la vitalidad se convierte en una destitución precoz
y el frío insustituible justo a tiempo.

Y si es cierto que jamás
pude integrarme en la colectividad
por ser descolorido, con una mácula por demás.
"Formar parte de la comunidad autónoma,
nunca estuve al alcance de ella...".
El aburrimiento es necesario para desistir,
el tiempo es un fatídico caníbal: "Devora momentos",
la realidad es otro prurito extenuante
coaligado con el frío, otro eccema pruriginoso.

Hermano, y es que el epígrafe se consumó
desde el ultimo vaso de leche abúlico
que te he preparado desde el claustro materno,
de una horma que se desmenuzo desde mi partida
hacia un crucigrama dispendioso y vacío.
Solo me dedique a manufacturar tormentos
en tantos años huyendo de mí.
El frío fue mi única congregación,
la hibernación de la cosmografía, mi refugio.

De tálamo en tálamo fui copartícipe del afecto
de esos que se sienten tributarios,
y he estado en más de una pendencia
por no conocer de memoria el apego y su santiamén.
Aprendí a llorar desventurado con ímpetu
por los desechos de mi pretérito imperfecto,
los descendientes no son más que la desigualdad
de una contingencia aparentemente de cambio...

El frío exterioriza la mancebía interior.

“El minuto es un constante comezón vaginal,
esquirlas de cristal que solo corcovean en el itinerante”.
Nos conservamos en una aglomeración básica de subsistencia
frente a toda una tempestad orgánica perniciosa.
“El hoy es la escolarización de un cine convencional,
una pornografía más explícita sin tapujos ni restricciones”.
El conservadurismo es un cráneo que envuelve
el encéfalo de la proposición libertina de genitales,
y el frío empeña una mirada severa a la nata
que flota por la obesidad de su segregación.
“¡Hay hermano!” “¡Y el vaso de leche
se convierte en una disolución de color magenta
con tanta putrefacción industrial!”.

Y se supone que en casa teníamos prohibido leer:
“*Los proverbios del infierno*”.
“*Madre*, he encontrado complementos odoríferos
en la asexualidad de una seta
que suplantaron tu identidad”.
“*Padre*, no sois más que el último capítulo
de un libro intempestivo que se cerró en *Julio*”.
“Los zapatitos de colores son la esterilidad”.

Hermano te esbozaréis una sonrisa incandescente
frente a la ingenuidad que nunca existió,
para levantar las copas por un matrimonio
que no me perteneció y que forme parte de él
como un testigo frente a un acto judicial,
no hago más que compartir la matriz
de la constelación del *10 de Agosto*.
Ábrete al paso, te he traído los restos
de una *paella valenciana* que fue elaborada
en la gastronomía de los indigentes
de la concurrida *metrovalencia*:
“¡Para que degustéis bajo los mismos colores!”.

Y es que aquí la jocosidad no fue más
que un congelamiento de óvulos
desde que aconteció la primavera de *Abril*...
“¡Has crecido como nunca lo esperé!”.
Y tengo tanto que referir
que ni el tiempo será suficiente para convalecer:
“¡Levantad esas copas vacías para celebrar

por el gobierno secular de *Bashar al-Ásad!*",
"¡Por la guerra civil!", "¡Y por la vulnerabilidad!".
"¡Por los niños!", "¡Y por los animales!",
"¡Por aquellos hombres con su politeísmo!",
"¡No dejen de brindar por la *Primavera Árabe!*".

Y es que no hay reservas para la crucifixión a *Gólgota*.
"¡Celebremos por la ulceración *Yihadista!*",
"¡Por *Al Qaeda!*", "¡Por *Al Shabaab!*", "Y por *Boko Haram!*".
"¡Por las estrellas pintarrajeadas del firmamento japonés!",
"¡Por *JFK!*", "¡El *Salvador Allende!*", "¡Y el *11-M!*".
"¡Celebremos por la *independencia de la India!*",
"¡Por el *triunfo del socialismo en Rusia!*",
"¡Por la *Gran Depresión!*", "¡Y por el *11-S!*".
"¡Por el *desastre nuclear en Chernóbil!*",
"¡Por las *Madres de Plaza de Mayo* en *Buenos Aires!*",
"¡Por el *genocidio de Rwanda!*",
"¡Por el fin de la *guerra fría!*",
"¡No nos olvidemos de celebrar por el *Holocausto!*".

Levantad una vez más las copas para celebrar:
"¡Por la *masacre de Múnich!*", "¡Por *Martin Luther King!*",
"¡Por *Sandinista y su revolución!*", "¡Por el *neorrealismo!*",
"¡Por la *revolución cultural proletaria de China!*",
"¡Por la *guerra de Vietnam!*", "¡Por *TLCAN!*",
"¡Por más protestas en la *Plaza de Tiananmén!*",
"¡Por la simpatía entre parientes!", "¡*Salud!*".
"¡Por la polisexualidad!", "¡Por el tráfico de humanos!",
"¡Y por la esclavitud infantil!", "¡Por la *paidofilia!*",
"¡Por los *desnaturalizados!*", "¡Y por los *inmigrantes!*".
"¡Por los *refugiados sirios!*", "¡Por los *desempleados!*",
"¡Por los colores derramados de la patria potestad!", "¡*Salud!*".

Hermano y es que crecer significó un daño colateral,
descubrir que la derrota no solo es para los grandes
mas bien es una consecuencia general de abismos
en donde todos somos arrastrados por las diferencias,
ni todo un libro ni las palabras nos alcanzará
para enumerar *el arte de la guerra*.

"¡Y no lloréis por tanta sangre derramada
en los confines corrompidos del *Elíseo!*",
"¿Aun creéis que habrá más espacio para vosotros?".
Entended que todos trabajamos jerarquizados
destripando en el mismo matadero purulento,

vale entonces que no exista la desigualdad:
"¡Levantad la oquedad de esas copas,
y celebráremos hasta el óbito en *el muro con México!*",
"¡Por el imperialismo!", "¡Por el autoritarismo!",
"¡Por los republicanos!", "¡Y por la ausencia de apriorismo!".
"¡Por el petróleo!", "¡Por la zirconita!", "¡Por *África!*".
"¡Por la guerra!", "¡Y por la exterminación!".
"¡Enciendan esas bombas termonucleares
para acabar con toda la purulencia
de la ciencia biológica!", "¡En lo alto el ademán!".

*"Ignavi coram morte quidem animam trahunt,
audaces autem illam non saltem advertunt".*
El mundo es una consistencia gelatinosa
de toda una aversión exteriorizada,
cada cual divididos en diferentes erebos
para exultar en un orden creciente.
"¡Elegid a la que mejor se adapte
a vuestras necesidades destructivas
y destruid todo lo que esté a vuestro alcance!", *"¡Salud!"*.

*Lucio Rosenkreutz.
A la humanidad reculada.*

Referencia histórica (Escolio final)

Concepto analítico de la narrativa en prosa "*Frio*".

— "El matrimonio de cielo y el Infierno"
(*The Marriage of Heaven and Hell*).

Es un libro del poeta e ilustrador inglés *William Blake* y que forma parte de una serie de libros que escribió como imitación de la profecía bíblica, pero en una interpretación propia, basada en sus creencias revolucionarias y religiosas propias. Fue escrito entre los años 1790 y 1793, en un periodo de gran intensidad política y social debido al estallido de la *Revolución francesa*.

"*The Marriage of Heaven and Hell*" está escrito en prosa, exceptuando la apertura *Argument* y la *Song of Liberty*, Canción de libertad. La visión del infierno que se describe recibe el influjo del "*Infierno de Dante*" y de "*El paraíso perdido de Milton*".

— "Proverbios del Infierno".

Es probablemente la parte del libro "*The Marriage of Heaven and Hell*" que mayor influencia ha ejercido a la posteridad, debido a su original visión del infierno no como un lugar de castigo, sino como una fuente de no represión, una especie de energía dionisiaca, que se rebela contra la autoridad del *Cielo*, que es su contrario, un lugar de control. La intención de *Blake* era la de revelar la naturaleza represiva de la moralidad

convencional y la religión institucionalizada.

— “Bashar al-Ásad”.

Bashar Háfez al-Ásad es el actual presidente de *Siria*, gobernando desde el año 2000 tras suceder a su padre, *Háfez al-Ásad*, quien presidió el país durante 29 años hasta su muerte. El gobierno de *al-Ásad* se ha descrito como secular, pero ha sido acusado por países que apoyan a sus opositores y sus medios de comunicación y organizaciones como un «*dictador sectario*». A pesar del difícil contexto en *Siria*, con una guerra civil terrible, muertes por doquier y ciudadanos huyendo despavoridos, *Bashar al Asad* fue reelegido en un referéndum convocado el 27 de mayo de 2007 y otra vez en el 2014.

— “Guerra civil en Siria”.

Es un conflicto bélico iniciado a principios de 2011 y que aún se da en la actualidad en *Siria*. La guerra civil en *Siria* ha dejado para el año 2015 más de 220 000 muertos, millones de refugiados y a la mayoría de las ciudades con una gran devastación. La guerra ha elevado el número de desplazados a escala mundial a su máximo nivel en los últimos 18 años y ha dejado al 40 % de la población en una situación de crisis.

— “Primavera Árabe”.

Las manifestaciones del mundo árabe de los años 2010 a 2013, conocidas como “*Primavera Árabe*”, correspondieron a una serie de manifestaciones populares en clamor de la democracia y los derechos sociales organizada por la población árabe.

El comienzo de estas manifestaciones ocurrió el 17 de diciembre de 2010 en la ciudad de *Túnez*, cuando un vendedor ambulante “*Mohamed Bouazizi*” fue despojado por la policía de sus mercancías y cuentas de ahorros y en respuesta, se inmoló en forma de protesta. Durante su agonía miles de tunecinos se rebelaron contra las malas condiciones a las que el país estaba sometido, causando un efecto dominó en el resto de las naciones árabes.

— “La crucifixión a Gólgota”.

El Calvario, también conocido como *el Gólgota*, fue un sitio que se encontraba cerca del exterior de las murallas de *Jerusalén*. Lugar donde *Jesús* fue crucificado.

— “Yihadista”.

Es un neologismo occidental utilizado para denominar a las ramas más violentas y radicales dentro del *Islam* político o *Islamismo*, estando caracterizadas por la frecuente y brutal utilización del terrorismo, en nombre de una pretendida *yihad*, a la cual sus seguidores llaman una «*guerra santa*» en el nombre de *Alá*.

— “Al Qaeda”.

Organización paramilitar, *Yihadista*, que emplea prácticas terroristas y se

plantea como un movimiento de resistencia *Islámica* alrededor del mundo, mientras que es comúnmente señalada como una red de terrorismo internacional.

Su fundador, líder y mayor colaborador fue *Osama Bin Laden* (1957-2011).

— “11-S”.

Los atentados del 11 de septiembre de 2001, serie de cuatro atentados terroristas suicidas cometidos aquel día en *Estados Unidos* por 19 miembros de la red *Yihadista Al Qaeda*, mediante el secuestro de aviones comerciales para ser impactados contra diversos objetivos, causando la muerte de alrededor de 3000 personas y dejando a otros 6000 heridos, así como la destrucción en *Nueva York* de todo el complejo de edificios del *World Trade Center* (incluidas las *Torres Gemelas*) y graves daños en el edificio del *Pentágono* (sede del *Departamento de Defensa de los Estados Unidos*, en el estado de *Virginia*), siendo el episodio que precedería a la guerra de *Afganistán* y a la adopción por el gobierno estadounidense y sus aliados de la política denominada guerra contra el terrorismo.

— “JFK” (John Fitzgerald Kennedy).

Fue el trigésimo quinto presidente de los *Estados Unidos*.

El asesinato de *John F. Kennedy*, presidente de los *Estados Unidos* en 1963, fue uno de los primeros acontecimientos históricos a los que la gente tuvo acceso en detalle gracias a las imágenes grabadas y difundidas por noticieros televisivos.

Fue el cuarto presidente de los *Estados Unidos* asesinado, pero el que mayor impacto causó debido a esta transmisión casi simultánea. Dos días después de la muerte de *JFK*, un canal estadounidense transmitió en vivo el funeral del presidente, que fue visto por aproximadamente 180 millones de espectadores. También ha sido visto por millones de televidentes el asesinato de *Lee Harvey Oswald* cuando era trasladado de prisión.

— “Salvador Allende” (Salvador Guillermo Allende Gossens).

Fue un médico cirujano y político socialista chileno, presidente de *Chile* entre el 3 de noviembre de 1970 y el día de su muerte, 11 de septiembre de 1973.

Su gobierno terminó abruptamente mediante un golpe de estado el 11 de septiembre de 1973, en el que participaron las tres ramas de las *Fuerzas Armadas* y el cuerpo de *Carabineros*, tres años antes del fin de su mandato constitucional. Ese mismo día, luego de que el *Palacio de La Moneda* fuese bombardeado por aviones y tanques, *Allende* se suicidó. Tras el fin de su gobierno el general *Augusto Pinochet* encabezó el *Régimen Militar* que duró dieciséis años y medio.

— “11-M” (Atentados del 11 de marzo de 2004).

Los atentados del 11 de marzo de 2004, conocidos por el numerónimo *11M*, fueron una serie de ataques terroristas en cuatro trenes de la red de cercanías de *Madrid* llevados a cabo por una célula terrorista de tipo

Yihadista, tal como reveló la posterior investigación policial, sentenció la *Audiencia Nacional* y reiteró el *Tribunal Supremo*. Se trata del mayor atentado cometido en *Europa* detrás del *atentado de Lockerbie* ocurrido en 1988, con 10 explosiones casi simultáneas en cuatro trenes en hora punta de la mañana, entre las 07:36 y las 07:40. Más tarde, y tras un intento de desactivación, la policía detonaría de forma controlada dos artefactos que no habían estallado. Tras ello desactivaron un tercero que permitiría, gracias a su contenido, iniciar las primeras pesquisas que conducirían a la identificación de los autores. Fallecieron 193 personas, y 1858 resultaron heridas. El de 2004 no fue el primer atentado de corte Islamista perpetrado en *España*. Con anterioridad se había producido el atentado del restaurante «*El Descanso*» del 12 de abril de 1985, que causó 18 muertes.

— “Bombardeos atómicos sobre Hiroshima y Nagasaki”.

Los bombardeos atómicos sobre Hiroshima y Nagasaki fueron ataques nucleares ordenados por *Harry S. Truman*, presidente de los *Estados Unidos*, contra el *Imperio de Japón*. Los ataques se efectuaron el 6 y el 9 de agosto de 1945 respectivamente, lo que forzó la rendición de *Japón* y el fin de la *Segunda Guerra Mundial*. Después de seis meses de intenso bombardeo de otras 67 ciudades, *el arma nuclear Little Boy* fue soltada sobre *Hiroshima* el lunes 6 de agosto de 1945, seguida por la detonación de *la bomba Fat Man* el jueves 9 de agosto sobre *Nagasaki*. 105 000 y 120 000 personas murieron y 130 000 resultaron heridas. Hasta la fecha, estos bombardeos constituyen los únicos ataques nucleares de la historia.

Se estima que hacia finales de 1945, las bombas habían matado a 166 000 personas en *Hiroshima* y 80 000 en *Nagasaki*, totalizando unas 246 000 muertes, aunque sólo la mitad falleció los días de los bombardeos. Entre las víctimas, del 15 al 20 % murieron por lesiones o enfermedades atribuidas al envenenamiento por radiación. Desde entonces, algunas otras personas han fallecido de leucemia (231 casos observados) y distintos cánceres (334 observados) atribuidos a la exposición a la radiación liberada por las bombas. En ambas ciudades, la gran mayoría de las muertes fueron de civiles. Seis días después de la detonación sobre *Nagasaki*, el 15 de agosto, el *Imperio de Japón* anunció su rendición incondicional frente a los «*Aliados*», haciéndose formal el 2 de septiembre con la firma del acta de capitulación. Con la rendición de *Japón*, concluyó la *Guerra del Pacífico* y por tanto, la *Segunda Guerra Mundial*. Como consecuencias de la derrota, *el Imperio nipón* fue ocupado por fuerzas aliadas lideradas por los *Estados Unidos* —con contribuciones de *Australia*, la *India británica*, el *Reino Unido* y *Nueva Zelanda*— y adoptó los «*Tres principios antinucleares*», que le prohibían poseer, fabricar e introducir armamento nuclear.

El lanzamiento de bombas atómicas sobre estas dos ciudades japonesas, por parte de *Estados Unidos* durante la *Segunda Guerra Mundial*, es hasta el momento la única vez en la historia de los conflictos bélicos que se han utilizado armas nucleares, y esperemos que se mantenga así. Los trágicos

resultados fueron de 240.000 muertes y de una destrucción sin precedentes, que quedarán para siempre como una de las historias más trágicas e inhumanas de la historia moderna.

— “Independencia de la India”.

La independencia de India consistió en revoluciones que comenzaron en 1857 y que llegaron a su fin bajo el liderazgo de *Mahatma Gandhi* entre 1942 y 1945, así como con la invasión a la *India británica* por el *Ejército Nacional Indio* comandado por *Subbash Chandra Bose* durante la *Segunda Guerra Mundial*. La independencia finalmente se logró el 15 de agosto de 1947.

— “El triunfo del socialismo en Rusia”.

Se conoce como socialismo en un solo país a la línea adoptada por el *XIV Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética*, en diciembre de 1925. Según esta tesis, creada por *Vladimir Lenin* y aplicada por *Iósif Stalin*, un país atrasado como la *URSS* podía desarrollar y defender el socialismo en el marco nacional de la *Unión Soviética*. De acuerdo con esta teoría, éste sería, justamente, el mayor aporte de la clase obrera soviética a la revolución mundial. Esta tesis se oponía a la presentada por *Trotsky*, la teoría de la *Revolución Permanente*, que promulgaba la extensión de la revolución a los países desarrollados como único garante de la victoria del socialismo en *Rusia*, ya que ésta, al ser un país atrasado, no podía completar las tareas de la revolución socialista y, al industrializarse, no podía conformarse con hacerle contrapeso a las potencias occidentales.

— “La Gran Depresión”.

También conocida como *crisis del 29*, fue una crisis económica mundial que se prolongó durante la década de 1930, en los años anteriores a la *Segunda Guerra Mundial*. Fue la depresión más larga en el tiempo, de mayor profundidad y la que afectó a mayor número de países en el siglo XX. En el siglo XXI ha sido utilizada como paradigma de hasta qué punto se puede producir un grave deterioro de la economía a escala mundial. La llamada *Gran Depresión* se originó en *Estados Unidos*, a partir de la caída de la bolsa del 29 de octubre de 1929 (conocido como *crac del 29* o *Martes Negro*, aunque cinco días antes, el 24 de octubre, ya se había producido el *Jueves Negro*), y rápidamente se extendió a casi todos los países del mundo.

La depresión tuvo efectos devastadores en casi todos los países, ricos y pobres, donde la inseguridad y la miseria se transmitieron como una epidemia, de modo que cayeron la renta nacional, los ingresos fiscales, los beneficios empresariales y los precios. El comercio internacional descendió entre un 50 y un 66%. El desempleo en *Estados Unidos* aumentó al 25%, y en algunos países alcanzó el 33%. Ciudades de todo el mundo se vieron gravemente afectadas, especialmente las que dependían de la industria pesada, y la industria de la construcción se detuvo prácticamente en muchas áreas. La agricultura y las zonas rurales sufrieron la caída de los

precios de las cosechas, que alcanzó aproximadamente un 60%. Ante la caída de la demanda, las zonas dependientes de las industrias del sector primario, con pocas fuentes alternativas de empleo, fueron las más perjudicadas.

Los países comenzaron a recuperarse progresivamente a mediados de la década de 1930, pero sus efectos negativos en muchas zonas duraron hasta el comienzo de la *Segunda Guerra Mundial*. La elección de *Franklin Delano Roosevelt* como presidente y el establecimiento del *New Deal* en 1932, marcó el inicio del final de la *Gran Depresión* en *Estados Unidos*. Sin embargo, en *Alemania*, la desaparición de la financiación exterior a principios de la década de 1930 y el aumento de las dificultades económicas, propiciaron la aparición del nacional-socialismo y la llegada de *Adolf Hitler* al poder.

— “Desastre nuclear Chernobyl”.

El accidente de *Chernóbil* fue un accidente nuclear sucedido en la *Central Nuclear Vladímir Ilich Lenin* (a 3 km de la ciudad de *Pripyat*, actual *Ucrania*) el sábado 26 de abril de 1986. Considerado, junto con el accidente nuclear de *Fukushima I* en *Japón* de 2011, como el más grave en la *Escala Internacional de Accidentes Nucleares* (accidente mayor, nivel 7), constituye uno de los mayores desastres medioambientales de la historia.

— “Las Madres de Plaza de Mayo”.

Es una asociación *Argentina* formada durante la dictadura de *Jorge Rafael Videla* con el fin de recuperar con vida a los detenidos desaparecidos, inicialmente, y luego establecer quiénes fueron los responsables de los crímenes de lesa humanidad y promover su enjuiciamiento.

Posteriormente trataron de continuar lo que ellas entendían como la lucha que intentaron llevar a cabo sus hijos, mediante la misma asociación, con su propia radio, una universidad (UPMPM), un programa de televisión, un café literario, un plan de viviendas sociales y una guardería infantil.

Las Madres de Plaza de Mayo se encuentran actualmente divididas en dos grupos: el grupo mayoritario, denominado «*Madres de Plaza de Mayo*» (presidido por *Hebe de Bonafini*), y las «*Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora*» (presidido por *Marta Ocampo de Vásquez*).

— “Genocidio de Rwanda”.

El *genocidio de Ruanda* fue un intento de exterminio de la población *tutsi* por parte del gobierno hegemónico *hutu* de *Ruanda* en 1994, año en el que se eliminó al 75% de los *tutsis*. En *Ruanda*, se distinguían dos estamentos dentro de la etnia *banyaruanda* a la que pertenece casi toda la población, la mayoría *hutu* y la minoría *tutsi*, aun cuando no existe ningún rasgo racial ni lingüístico específico que los diferencie; por lo tanto, después del genocidio, en 1994 ambas distinciones fueron eliminadas de los documentos de identidad. Antes de la independencia y durante el

dominio de *Bélgica*, el país y sus instituciones estuvieron dominados por la minoría *tutsi*; sin embargo, desde 1961 hasta 1994 el poder fue asumido por los *hutu*.

— “La caída del Muro de Berlín”.

28 años después de su construcción, el *Muro de Berlín*, con toda su carga simbólica a cuestas, fue derribado, marcando el fin de la *Guerra Fría* y el mundo bipolar. Durante algunas semanas, canales de televisión de todo el mundo mostraban las imágenes de los alemanes acudiendo en masa al *Muro* para demolerlo.

El Muro de Berlín (en alemán, *Berliner Mauer*) formó parte de la *República Democrática Alemana (RDA)* del 13 de agosto de 1961 al 9 de noviembre de 1989. También formaba parte de la frontera interalemana y separaba el *Berlín Oeste* del *Berlín Este*. Es el símbolo más conocido de la *Guerra fría* y de la división de *Alemania*. Este muro está denominado por la socialista *República Democrática Alemana (RDA)* como *Muro de Protección Antifascista (Antifaschistischer Schutzwall)* y por parte de los medios de comunicación y parte de la opinión pública occidental como «*muro de la vergüenza*» (*Schandmauer*).

— “Holocausto”.

Genocidio en el que aproximadamente seis millones de *judíos* fueron asesinados por el régimen *nazi*, bajo el mando de *Adolf Hitler*, y sus colaboradores. Los asesinatos tuvieron lugar a lo largo de toda la *Alemania nazi* y los territorios ocupados por los alemanes, que se extendían por la mayor parte de *Europa*. Entre los métodos utilizados estuvieron la asfixia por gas venenoso, los disparos, el ahorcamiento, los trabajos forzados, el hambre, los experimentos pseudocientíficos, la tortura médica y los golpes.

— “La Masacre de Munich”.

La Masacre de Múnich u *Operación Ikrit y Biraam*, fue un atentado terrorista ocurrido durante los *Juegos Olímpicos* de 1972 en *Múnich, Baviera*, al sur de *Alemania Occidental*, cuando once miembros del equipo olímpico *israelí* fueron tomados de rehenes y, posteriormente, tras un fallido intento de rescate, asesinados por un grupo terrorista *palestino*. Los motivos por los que los intentos de rescate de los rehenes por parte de la policía *alemana* fracasaron, fueron debido a la extensa y detallada cobertura de los medios de comunicación, que terminaron alertando a los terroristas.

— “Martin Luther King”.

Fue un pastor estadounidense de la *Iglesia bautista* que desarrolló una labor crucial en *Estados Unidos* al frente del movimiento por los derechos civiles para los afroestadounidenses y que, además, participó como activista en numerosas protestas contra la *Guerra de Vietnam* y la pobreza en general. Por esa actividad encaminada a terminar con la

segregación estadounidense y la discriminación racial a través de medios no violentos, fue condecorado con el *Premio Nobel de la Paz*, en 1964. Entre sus acciones más recordadas están el boicot de autobuses en *Montgomery*, en 1955; su apoyo a la fundación de la *Southern Christian Leadership Conference (SCLC)*, en 1957 (de la que sería su primer presidente); y el liderazgo de *la Marcha sobre Washington por el Trabajo y la Libertad*, en agosto de 1963, al final de la cual pronunciaría su famoso discurso: "*I have a dream*" ('yo tengo un sueño'), gracias al cual se extendería por todo el país la conciencia pública sobre el movimiento de los derechos civiles y se consolidaría como uno de los más grandes oradores de la historia estadounidense.

Cuatro años después, en una época en que su labor se había orientado especialmente hacia la oposición a la guerra y la lucha contra la pobreza, fue asesinado en *Memphis*, cuando se preparaba para asistir a una cena informal de amigos.

El asesinato de *Martin Luther King, Jr.* se considera uno de los magnicidios del siglo XX. *King* es recordado como uno de los mayores líderes y héroes de la historia de *Estados Unidos*, y en la moderna historia de la no violencia. Se le concedió a título póstumo la *Medalla Presidencial de la Libertad* por *Jimmy Carter* en 1977 y la *Medalla de oro del congreso de los Estados Unidos* en 2004. Desde 1986, el *Día de Martin Luther King Jr.* es día festivo en los *Estados Unidos*.

— "Revolución Popular Sandinista".

Se conoce como *Revolución Popular Sandinista* o *Revolución Nicaragüense* al proceso abierto en *Nicaragua* entre julio de 1979 hasta febrero de 1990, protagonizado por el *Frente Sandinista de Liberación Nacional* (llamado así en memoria de *Augusto César Sandino*) que puso fin a la dictadura de la familia *Somoza*, derrocando al tercero de los *Somoza*, *Anastasio Somoza Debayle*, sustituyéndola por un gobierno democrático de perfil progresista de izquierda.

— "Revolución Cultural China".

La Gran Revolución Cultural Proletaria fue una campaña de masas en la *República Popular China* organizada por el líder del *Partido Comunista de China Mao Zedong* de 1966 a 1976 y dirigida contra altos cargos del partido e intelectuales a los que *Mao* y sus seguidores acusaron de traicionar los ideales revolucionarios, al ser, según sus propias palabras, partidarios del camino capitalista. Su principal fin, a ojos de sus partidarios, fue el de paliar el llamado divorcio entre las masas y el partido que se estaba produciendo en la *República Popular China*.

— "Guerra de Vietnam".

Conflicto bélico librado entre 1955 y 1975 para impedir la reunificación de *Vietnam* bajo un gobierno comunista. Participó *la República de Vietnam (Vietnam del Sur)* con el apoyo de *Estados Unidos* y otras naciones contra la guerrilla local del *Frente Nacional de Liberación de Vietnam (Viet Cong)* y el ejército de *la República Democrática de Vietnam (Vietnam del Norte)*,

respaldados por *China* y la *Unión Soviética*. Se calcula que murieron entre un millón y 5,7 millones de personas. *Estados Unidos* contabilizó 58 159 bajas y más de 1700 desaparecidos, constituyendo la contienda más larga de dicho país hasta la guerra de *Afganistán*.

— “Las protestas de la Plaza de Tiananmen”.

Las protestas de la Plaza de Tiananmén de 1989, también conocidas como *la masacre de Tiananmén*, la revuelta de *Tiananmén* o el incidente del 4 de junio, consistieron en una serie de manifestaciones lideradas por estudiantes en la *República Popular China*, que ocurrieron entre el 15 de abril y el 4 de junio de 1989, en consecuencia tuvo su trágico desenlace cuando el gobierno de este país decidió hacer oídos sordos a las reivindicaciones de los manifestantes y acabar con las protestas mediante el uso de la fuerza. Los manifestantes provenían de diferentes grupos, desde intelectuales que creían que el gobierno del *Partido Comunista* era demasiado represivo y corrupto, a trabajadores de la ciudad que creían que las reformas económicas en *China* habían ido demasiado lejos y que la inflación y el desempleo estaban amenazando sus formas de vida. La protesta recibe el nombre del lugar en que el *Ejército Popular de Liberación* suprimió la movilización: *La plaza de Tiananmén*, en *Pekín*. El acontecimiento que inició las protestas fue el fallecimiento de *Hu Yaobang*.

Otros conceptos

Paella valenciana: Es un plato a base de arroz redondo, original *valenciana*, que toma su nombre de la bandeja utilizada para cocinar. Ingredientes: Arroz, pimientos, tomates, alcachofas, habas, caracoles, conejo, pollo, pato, aceite de oliva, azafrán.

Metrovalencia: comprende las estaciones de *Alameda* y *Turia*, refugio para las personas indigentes por la ola de frío en *España*.

TLCAN: Tratado de libre comercio.

La Plaza de Tiananmén: Gran plaza en *Pekín* o *Beijing*, *China*.

“*Ignavi coram morte quidem animam trahunt, audaces autem illam non saltem advertunt*”.

“*Los cobardes agonizan ante la muerte, los valientes ni se enteran de ella*”. —*Cayo Julio César*.